



Hennigsdorf, 28.11.2023

EINSTELLUNG INFORMATIONSSYSTEM	
Ausschuss:	SVV 05.12.2023
Datum:	30.11.2023
SVV-BÜRO:	kl

HAUSMITTEILUNG

Von: Fachdienst Schule und Sport

Über: Fachbereichsleiter III, Herrn Witt
Bürgermeister, Herr Günther *30.11.23*

An: Stadtverordneten

Betr.: Anfrage zur SVV am 05.12.2023 der Fraktion DIE LINKE
Problemmeldungen zu den Nutzungen der Sporthallen der
Stadt Hennigsdorf an den Wochenenden

Sehr geehrte Stadtverordnete,

wir möchten auf folgende Fragen antworten:

Es wurde an uns herangetragen, dass mehrfach keine Reinigung der WCs nach Nutzung am Samstag vor der Nutzung am Sonntag stattgefunden haben soll, so dass diese in keinem hygienisch Einwandfreien Zustand waren.

Je nach Belegungsplan und Wochenend-Veranstaltungen in unseren Sportstätten, sowie in Rücksprache mit unseren technischen Mitarbeitern vor Ort beauftragen wir immer eine Bedarfsreinigung. Diese wurden seitens unserer Reinigungsdienstleister bestätigt. Für die Umsetzung ist der Dienstleister verantwortlich.

Aufgrund von Personalengpässen ist es in der Vergangenheit häufig vorgekommen, dass die beauftragte Bedarfsreinigung nicht ordnungsgemäß und fachgerecht stattfand. Gegenüber dem Reinigungsdienstleister erfolgten Reklamation (Schlechtleistung) und klärende Gespräche. Die beauftragte Leistung wurde nicht bezahlt.

Wie kann es sein, dass die Nutzer der Sporthallen selbst dafür Sorge tragen müssen, dass die WCs mit dem notdürftigsten Dingen zur Hygiene ausgestattet werden?

Für die Ausstattung von Verbrauchsmaterialien auf den WC`s sind unsere Reinigungsdienstleister verantwortlich. Zu jeder Unterhaltsreinigung, auch Bedarfsreinigungen sind Verbrauchsmaterialien in ausreichender Art und Menge aufzufüllen. Unsere technischen Mitarbeiter informieren ggf. den Dienstleister über fehlendes Material. Im Rahmen von Veranstaltungen kommt es vor, dass unsere technischen Mitarbeiter in Form von Eigenkontrollen Verbrauchsmaterial selbst auffüllen. Im Nachgang erfolgt eine Rückmeldung an den Dienstleister.

Je nach Veranstaltung und Umfang kann Verbrauchsmaterial zügig aufgebraucht sein. Ein Nachsteuern ist dann nicht am selbigen Tag möglich.

Sind der Stadt diese Probleme bekannt und wie kann das in Zukunft verhindert werden?

Ja, uns sind diese Probleme bekannt. Wir stehen im engen Austausch mit unseren Hausmeistern und den Vorarbeitern der Reinigungsdienstleistern sowie der Geschäftsführung. Zudem sind unsere technischen Mitarbeiter sensibilisiert und prüfen die Materialbestände, und legen selbst eigenständig nach.

Der Reinigungsvertrag ist im Jahr 2022 mit einer Laufzeit von 2 Jahren, mit Option einer Verlängerung um ein weiteres Jahr geschlossen worden. Aufgrund dessen, dass in diesem Jahr vermehrt Schlechtleistungen und Reinigungsausfälle vorlagen und keine Verbesserung erkennbar ist, hat sich die Verwaltung entschlossen den Vertrag fristgemäß zu kündigen.

Eine Neuausschreibung erfolgt im Januar 2024.

Wenn Vereinen eine Nutzung der Sporthallen erlaubt wird, fällt es schwer, in den Hallen die benötigten Utensilien ausfindig zu machen. Vereinzelt sind die HM bemüht, den Vereinen zu helfen. Leider kommt es aber auch immer wieder vor, dass es keine Möglichkeit gibt, an vorhandene Tische oder Stühle, welche z.B. für Schiedsgerichte benötigt werden, heranzukommen. Wie können Vereine, denen eine Nutzung zu Veranstaltungen erlaubt ist, bei der Ausrichtung unterstützt werden? Kann die Stadt darauf einwirken, dass solche vorhandenen aber verschlossenen Dinge an den entsprechenden Tagen zur Verfügung gestellt werden?

Alle Sporthallen können vor den Veranstaltungsterminen besichtigt werden. Werden für Veranstaltungen Tische und Stühle benötigt, müssen diese eigens durch die Vereine selbst zur Verfügung gestellt werden. Oder bei der Anfrage mit angegeben werden. Unsere Schulsport halls haben keine Tische und Stühle in der Sporthalle gelagert. Ggf. können aus angrenzenden Räume Tische und Stühle mitgenutzt werden. Sie gehören nicht zur Grundausrüstung einer Sporthalle.

Unsere Hausmeister waren und sind weiterhin behilflich und bieten Unterstützung an. Dies hat in der Vergangenheit gut funktioniert.

Mit freundlichen Grüßen



M. Bonin
Fachdienstleiterin
Fachdienst Schule und Sport